

Gerardo Padilla  
Secaldi.

Edif. - Consistorial }  
Subden. ) Sub. Regional - }

71e

## VISITA A OBRAS VIALES COMUNA DE ERCILLA

Antes de llegar hasta acá, estuve en Reinaco junto a familias beneficiarias del Chile Solidario.

Luego en Collipulli inauguramos el segundo acceso de esa comuna desde la Ruta 5 y entregamos más de ~~dos mil~~ 442 subsidios habitacionales a personas provenientes de distintas comunas de la provincia de Malleco. Collipulli

Ahora estamos en Ercilla para inaugurar esta obra que permite conectar Ercilla con la Ruta 5 por el Norte y hacia la localidad de Traiguén.

De esta manera se elevará la capacidad de carga del puente Huequén, de modo de restablecer las condiciones de operación interna, al no ser posible hacerlo por la ruta 5 concesionada.

Iniciar una visita de trabajo de dos días en la Araucanía, con obras de esta envergadura, me llena de orgullo y satisfacción porque refleja lo mucho que hemos avanzado como país.

Las cifras respaldan este avance. De las cinco comunas con mayor concentración de pobreza en La Araucanía el año 2000 (Ercilla, Saavedra, Galvarino, Lonquimay, Angol y Los Sauces), las tres primeras fueron las que lograron de manera más evidente reducir la pobreza.

Esto último gracias a una fuerte intervención y focalización de las políticas públicas en la Región, sumado al creciente dinamismo de la economía local.

Lo que vemos en esta región, está también presente en el resto del país.

Alcalde Luis Muñoz Reyes.  
- Centralismo  
- Ruralidad  
- Discusión posterior

Florencia Medina,  
4 meses VTI

once

## ENCUENTRO COMUNIDAD DE PERQUENCO

Reunión  
Etc. Sal.  
Alli Juli  
Vista de  
Escuela  
Parente

Al entregar de manera simbólica <sup>8-9-05</sup> las primeras nuevas credenciales de Fonasa en la provincia de Malleco, estamos diciendo que en la sociedad chilena se ha instalado una nueva forma de hacer salud, que ofrece soluciones reales a pacientes que lo necesitan y que tienen derechos.

Melipilla  
Provincial  
Perquenco  
Salud

Esta nueva credencial de salud es para todos los beneficiarios del sistema público sin distinciones.

●  
Nuev  
Escuela  
F322

El nuevo sistema de salud que estamos construyendo, significa tener mejores hospitales, mejores consultorios, mejor atención, y los mismos derechos para las personas, sean éstas de Fonasa o de Isapre.

Linos  
FD Per  
(2)

En otras palabras, ahora sí vamos a derrotar los miedos, los tiempos de espera y saber exactamente cuánto hay que esperar.

Alcañihue  
(3)

Atrás está quedando el miedo de enfrentarse a una enfermedad grave y de no tener recursos para enfrentarla, porque hoy Chile sabe que hay un Estado que vela para que eso no ocurra.

Consultorio  
OK:  
Finis  
● Definit

Una país bien organizado es un país solidario, que puede derrotar estos miedos, como el de quedar cesante o como el de no tener dinero para pagar la universidad de un hijo.

(4)  
Empleo

Por eso hoy, desde Perquenco hago un llamado a los chilenos y chilenos, para que se informen sobre los beneficios de la nueva ley y para que exijan sus derechos.

Para eso hemos luchado en estos cinco años, para que en Chile haya más igualdad y más justicia para todos por igual.

## **ANTECEDENTES RELEVANTES**

### **ENTREGA NUEVAS CREDENCIALES DE FONASA**

Fonasa inició la entrega gradual a todos sus afiliados de una nueva credencial de salud, de vigencia indefinida.

Esta nueva credencial opera como un instrumento efectivo para que los casi 11 millones de chilenos protegidos por el Seguro Público puedan ejercer todas las prerrogativas que el Régimen de Garantías Explícitas, AUGE, les otorga.

De esta manera FONASA es la entidad facultada para calificar la condición de carencia de recursos para acceder a la salud pública.

### **NUEVAS OBRAS PARA LA SALUD IX REGIÓN**

En la Novena Región se está trabajando en la reposición de la posta de salud rural El Encinar, cuyo rubro es la atención primaria, en la comuna de Collipulli.

El diseño de este recinto se conjuga en un volumen único, que recuerda la ruca tradicional mapuche y que se divide en dos sectores con accesos independientes y opuestos.

Uno de ellos acoge el área de atención de salud, que consta de cuatro boxes, sala de espera y servicios higiénicos; y, el otro, corresponde a la vivienda del encargado de la posta y que se compone de sala de estar-comedor, dos dormitorios, cocina y baño.

La reposición de este recinto beneficiará a más de 400 usuarios directos, quienes se atienden en un inmueble que presenta su vida útil ya cumplida, lo que se manifiesta en su deterioro físico y condiciones sanitarias muy deficientes.

Las obras de reposición del Hospital Arturo Hillerns, destinado a la atención especializada en la comuna de Saavedra, también se han desarrollado de acuerdo a la cosmovisión mapuche: su diseño se origina en el recorrido del sol, el que al cruzar la máxima pendiente del terreno origina un "terreno circular", símbolo del "cosmos" y , en cuyo interior, la arquitectura se despliega en un tejido armonioso de relaciones y tensiones, reflejadas en volúmenes y patios, aberturas y

direcciones, terrazas que se acomodan a la pendiente del terreno, generando plataformas habitables que coinciden con los módulos del hospital.

La materialización de este hospital permitirá reemplazar el establecimiento existente, que fue construido en la década 1960 y cuya infraestructura se encuentra muy deteriorada y con muchas carencias de espacios e instalaciones. Los beneficiarios directos se estiman en alrededor de 15 mil habitantes del sector costero de la región, la mayoría de la etnia mapuche y de escasos recursos.

Respecto a la construcción del consultorio General Urbano Pulmahue Padre Las Casas, destinado a la atención media en la comuna Padre Las Casas -Novena Región-, éste está inserto en un sector de consolidación urbana.

El edificio consta de un piso y se conforma en torno al volumen del espacio de espera, el cual da la cara pública a la ciudad, ofreciendo un interesante trabajo de las áreas exteriores (plaza pública)

En total, estos recintos suman 4.708,05 metros cuadrados y su inversión supera los \$ 3 mil 400 millones.

#### AGUA POTABLE RURAL

Para este año el Gobierno Regional invertirá sobre los 3.100 millones de pesos en más de 50 proyectos de agua potable rural, lo que beneficiará a más de 3 mil familias campesinas de la Araucanía.

Para estos efectos el Core aprobó recursos Isar [Inversiones Sectoriales de Asignación Regional] por 911 millones de pesos para obras que se están siendo ejecutadas en las comunas de Freire, Cunco, Villarrica, Cholchol, Lautaro, Padre Las Casas, **Perquenco**, Renaico, Toltén y Galvarino.

A estos montos se deben sumar los recursos FNDR que suman 2.256 millones de pesos: se trata de proyectos que beneficiarán a más de 3 mil familias.

El Gobierno ha ido incrementando año a año su inversión en agua potable rural, es así como de \$ 203 millones que se invertían en el

2003, aumentaron a 1.104 millones el 2004 y a \$ 2.256.millones el 2005.

En todos esos años más de 4.500 familias pudieron contar con redes de conexión de agua potable, que les permitió mejorar sustancialmente su calidad de vida.

### CHILE SOLIDARIO IX REGION

En la IX Región son 27.000 familias las que deben ser intervenidas al año 2005.

A la fecha son 19.118 familias las que se encuentran participando de Chile Solidario, lo que representa el 69,9% de avance.

De estas familias, 16.505 se encuentran percibiendo el bono de protección familiar, cuyos valores fluctúan entre \$10.500 A \$3.500.

De las familias que han egresado al año 2005, un 64,8% de ellas ya han cumplido las 53 condiciones mínimas (correspondientes a las dimensiones de Identificación, Habitabilidad, Salud, Educación, Dimensión Familiar, Trabajo e Ingresos).

La meta de egresos exitosos para el año 2005 es del 70% de familias con 53 condiciones mínimas cumplidas.

### PROGRAMA TERCERA RACIÓN DE ALIMENTOS EN IX REGION

Destinado a aumentar diariamente la ingesta calórica de cerca de 5 mil niños, niñas y jóvenes, cuyas familias son atendidas por el Sistema Chile Solidario.

Este nuevo beneficio significa una inversión anual de más de 150 millones de pesos, los cuales favorecen a escolares de 389 liceos y escuelas básicas municipales de la región.

Los servicios diarios alimenticios son distribuidas en mil 772 raciones para enseñanza básica y dos mil 29 para la enseñanza media. Esta colación adicional consiste en una porción de leche natural o con sabor, más una porción de pan dulce, queque o galletas, lo que equivale a 200 ó 300 calorías extras diariamente, dependiendo del nivel de educación.